
Groupe de travail - thème 5 : Sécurité des personnes 

État d’avancement des travaux 

 Présentation du 13 décembre 2017 
 
Les membres du groupe 

Madame Mélanie Bertrand, Commis de bibliothèque, Service de la bibliothèque 
Monsieur Francis Charpentier, Chargé de projets, Service des terrains et bâtiments 
Madame Natalia Dankova, Professeure, Département d’études langagières 
Me Lucie Villeneuve, Adjointe au secrétaire général et conseillère juridique 
 
 
 
Introduction 
 
Le groupe de travail a tenu 2 réunions : une le 26 octobre 2017 et l’autre le 7 décembre 
2017. Les deux étudiantes membres du groupe ont démissionné avant la tenue de la 
première réunion. La fréquence de nos rencontres est aux 5 semaines environ. 
 
 
Rencontres du 26 octobre 2017 
 
Monsieur Charpentier a présenté ce qui se fait actuellement en matière de sécurité à 
l’UQO et un tableau des incidents déclarés au service de sécurité depuis novembre 2014 
dans les différents pavillons de l’UQO. Il a notamment confirmé : 
 
 que l’éclairage sur les terrains de l’UQO répond aux normes, et même au-delà des 

normes. Par contre, il souligne que l’éclairage est faible dans les rues avoisinantes 
et dans les boisés; 
 

 que des téléphones, situés à différents endroits dans les pavillons de l’UQO, 
permettent de communiquer directement avec l’agent de sécurité. À ce sujet, nous 
avons remarqué l’absence de téléphone sur certains étages et discuté de 
l’inscription à côté de ces téléphones (urgence seulement - accès direct avec 
l’agent de sécurité) qui devrait être améliorée; 
 

 qu’il y a un projet de sécurité, actuellement à l’étude, comprenant une application 
mobile qui envoie une alerte de détresse en cas de besoin; 

 
 que des guides de prévention, touchant notamment la sécurité lors d’évènements, 

ont été préparés par le Service aux étudiants de l’UQO pour les associations 
étudiantes.  

 
 



Nous avons discuté de l’importance de faire un sondage auprès de la communauté 
universitaire concernant la sécurité dans les différents pavillons de l’UQO, afin de mieux 
cibler les problèmes. 
 
La possibilité que des cours d’autodéfense soient offerts à l’UQO a été discutée. Madame 
Dankova nous a parlé de la technique du Krav Maga : http://www.kravmagagatineau.com/ 
 
 
 
Rencontre du 7 décembre 
 
Les points de sécurité suivants ont été discutés : 
 
 Un code d’éthique pour les équipes sportives de l’UQO : qu’est-ce qui se fait au 

Centre sportif à ce sujet ? 
 

 Rendre disponibles des salles de bains neutres (à la suite d’une demande reçue 
au service de terrains et bâtiments). 
 

 Mme Dankova nous a informés que Xavier Ubéda, un instructeur qui enseigne le 
Krav Maga à la succursale de Hull, peut offrir un atelier d’initiation de deux heures. 
Ce sujet sera inclus dans notre sondage et évalué par la suite selon l’intérêt de la 
communauté universitaire. 

 
Nous avons commencé à planifier un sondage et à rédiger notre questionnaire. Nous 
avons décidé de travailler par courriels afin d’avancer plus rapidement. Les questions du 
sondage porteront notamment sur la sécurité physique des lieux et sur les moyens de 
communication à privilégier.  
 
Prochaine rencontre 
Notre prochaine réunion aura lieu au retour des fêtes et nous procèderons aussi par 
courriel pour rédiger le questionnaire du sondage. 
 
 
 
 
Liens intéressants pour le Krav Maga 
http://www.kravmagagatineau.com/ 
http://kravmagaottawa.com/http://kravmagaottawa.com/ 
http://ikmfcanada.ca/directory/krav-maga-ottawa/ 
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